学校だより



第 3 号 令和2年6月26日発行 立山町立雄山中学校

学校再開に喜びと戸惑いを感じながら

校長 片山亮一

雨に濡れる紫陽花がひときわ鮮やかに感じられる頃となりました。

地域並びに保護者の皆様には、日頃から本校生徒の健全育成に様々な面からお力添えをいただき、心からお礼申し上げます。とりわけ本年度は、長きにわたる臨時休業、不安が多い中での学校再開に際し、深いご理解と温かなご配慮を賜っておりますことに感謝の気持ちが絶えません。本当にありがとうございます。

お陰様で6月から学校が再開され、ようやく生徒たちの明るい声とともに学校に「活気」が戻ってきました。生徒たちはもちろんですが、再開の喜びを最も感じているのは、もしかしたら私たち教職員なのかもしれません。

このコロナ禍により、マスクの着用、「3密」を避ける配慮、ソーシャルディスタンスなど、「新たな関わりのスタイル」が様々に必要となっています。学校ではこまめな換気や空気の流れの確保、消毒の2つを何よりも徹底しているところです。

- 先日、本校のPTAが実施した「学校臨時休業の影響等についてのアンケート」の記述を一つ 一つていねいに読ませていただきました。

ご指摘やご要望は多岐にわたっていましたが、学校の感染症対策、授業時数の確保や履修内容の確実な習得、授業の進め方と生徒たちの理解度、部活動の運営や引退試合、宿泊学習や修学旅行の実施の有無などについて、多く記述されておりました。

学習の面では、夏季休業の縮減によって授業時数は確保されますので、これまでのような授業のペースを大切にしながらメリハリのある学習展開に努めていきます。

運動部の県大会や北信越・全国大会がすべて中止となりましたが、7月下旬には新川地区大会の代替大会が開催されますので、3年生にはぜひとも悔いを残さず「有終の美」を飾ってもらいたいと願っています。

学校行事については、健康・安全の面や授業時数確保のために見直しが必要ですが、体育大会や合唱コンクールは実施方法を十分に検討しながら開催する予定です。また、2年生の「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」や1年生の宿泊学習は中止とします。なお、3年生の修学旅行の実施の有無については、もうしばらく状況を見させていただきたいと思います。

さて、7月13日から15日にわたって、PTAのお力もいただきながら学年別懇談会を実施することにしました。年度初めの学習参観やPTA総会、家庭訪問が実施できなかったこともあり、1学期のうちに保護者の皆様と学年担当者が膝を交えて懇談させていただくことが、何よりも子供たちのためになるものと思います。

限られた紙面ではお伝えしても言葉足らずになることもありますので、学校が配慮していることや戸惑いなども直接お伝えし、多くの制約にも臆せず明るく生活してくれている生徒の姿も紹介しながら、有意義な時間を共有させていただきたいと思います。ご都

最近、晴れの日は多くの生徒たちが広々としたグラウンドに出て、仲間とボールを使って運動したり、青空のもとで語り合ったりしています。 先日は優に100名を超えていたようです。いろいろなストレスを抱える生徒たちが、仲間との語らいで心を軽くするだけでなく、教職員の声かけや日常的な教育相談にも努めてまいります。





合がつく方はぜひご来校ください。

7~8月の主な予定



,	~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~	^~~~	~~~
7月13日(月)	3年学年懇談会	8月	6 目
14目(火)	1年学年懇談会	•	7 日
15目(水)	2年学年懇談会		8 目
	学校納金口座振替日	1 (日 (
23日(木)	海の日	1	1 目
	新川地区代替大会(~26日)	2 (日 (
24日(金)	スポーツの目	2 :	2 日
27日(月)	期末考査前の部活動休止	2	7 目
30日(木)	期末考査(~8月3日)	ì	

- (木) 体育大会結団式、選手決め 学友区会、1学期終業式 (金) (土) 夏季休業日(~19日) (月) II ON H 学校閉庁(~17日) (火) (木) 2 学期始業式 (土) 古紙回収(~23日) 個別懇談会(~31日) (木)
- ※ 期末考査の答案は1学期中に返却しますが、通知表は8月下旬の個別懇談会でお渡しする予定です。

待ちに待った学校再開

長かった臨時休業が終わり、6月1日か ら学校生活が再開しました。換気や消毒が 必要となるため、授業や給食、清掃などで は時間にゆとりをもたせながら、安全面や 衛生面に配慮しています。

特に給食では、フィジカルディスタンス に気を配り、廊下で配膳をしています。



元気に登校する生徒たち



給食の準備は一人ずつ廊下で

6月3日、生徒会役員と専門委員長の 任命式を行いました。 感染症拡大防止の ためにランチルームで行い、 生徒たちは それぞれの教室のモニターでその様子を 見守りました。

【生徒会長の決意】

大変な時期だからこそ、皆さんの意 見をしっかりと聞きながらその不安に 寄り添い、生徒会の活動をできる限り 盛り上げていきます。



任命書を手にする生徒会役員と専門委員長



次々と披露される演武や「形」に見入る1年生

力みなぎる部活動紹介

6月5日、体育館では1年生に向けた 「部活動紹介」があり、2、3年生が力 強いパフォーマンスを披露しました。ど の部も日頃の練習について様々に工夫し ながら実演し、その魅力をアピールして いました。どの部にしようかと真剣に見 入る生徒のまなざしが印象的でした。

「放課後学習教室」開講式

6月15日、立山町教育委員会による「放課後学習教室」の開 講式に1年生が参加しました。放課後学習教室のねらいや利用の 仕方についての説明や、学習支援サポーターとなる大学生の紹介 がありました。その後、ランチルームでスタートした教室には、何人もの生徒が参加し、新たに出会った大学生サポーターにいろ

いろと質問をしていました。 質問や学習の相談、ワークシートや学習ソフトを使った学習が できる「自主的な学び」の場を上手に利用してもらいたいです。

質問にていねいに応じる大学生

【1年生インタビューより】 分からないところが気軽に質問できると聞き、ぜひ参加した いと思いました。

保健講演会~「心とからだ」について改めて考えました~

6月17日に産婦人科医の種部恭子先生をお招きし、『中学生の 皆さんに聞いてほしい「生」と「性」の話』をテーマに、3年生を対 象とした保健健講演会を開催しました。先生にはスライドや映像 を交えながら、中学生に分かりやすくお話していただきました。

生徒たちはじっくりと講演を聴き、自らの言動を振り返ったり 将来の自分をイメージしたりしていました。23日にも2年生を 対象に、3年生とは異なった内容でお話ししていただきました。

【生徒の感想より】

私が一番印象に残ったのは性感染症のことです。血液や母乳 などからも感染することや、私たちの命や赤ちゃんの成長に影響するものもあると知り、行動に気を付けたいと思いました。



「生と性」を明るく伝える種部先生